

*Por una representación estudiantil
que ayude a una mejor calidad académica
Investigación - Docencia - Extensión*

**PROPUESTA PARA LA REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL ANTE
EL CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO 2025**

DANIELA VÁSQUEZ CASTAÑO (PRINCIPAL)
ESTUDIANTA DE INGENIERÍA INDUSTRIAL MODALIDAD PRESENCIAL

DANNA MELISSA SANTACRUZ (SUPLENTE)
ESTUDIANTA DE INGENIERÍA INDUSTRIAL MODALIDAD VIRTUAL

Esta propuesta busca articular las necesidades de las y los estudiantes del modelo presencial, el modelo virtual y el de regiones de la Universidad de Antioquia y tratar de cumplir con las expectativas que puedan tener sobre la gestión de las próximas representantes estudiantiles ante el Consejo Superior Universitario (CSU) y sus necesidades e ideas de cambio.

Este documento busca reflejar algunos de los intereses y sueños compartidos de quienes queremos ayudar a proyectar nuestra Universidad como el motor académico más importante para el desarrollo del Departamento de Antioquia y como un punto de referencia fundamental para mejorar y transformar la sociedad a través de la educación.

En esta propuesta, la voz de las y los estudiantes deben ser los hilos conductores de lo que sería el qué hacer de la Representación Estudiantil en el CSU.

Si bien son muchos los temas que se deben abordar y tratar desde la Representación Estudiantil en el CSU, pretendemos enfocar y priorizar nuestros esfuerzos en estos, sin que sea una lista cerrada y que no se pueda ampliar con los aportes que nos realicen desde la comunidad estudiantil

Algunas de las propuestas que se esperan desarrollar desde la Representación en el CSU son:

- ✓ Proponer la creación de una normatividad y un reglamento acorde para los estudiantes que están en la modalidad virtual y en las sedes regionales, ya que para estas modalidades se ha tratado de ajustar la normatividad y el reglamento estudiantil de 1981 que se creó para la modalidad presencial y estos dejan mucho que desear en la virtualidad y en las regiones, ya que son modelos completamente diferentes al presencial.
- ✓ Buscar que se incremente el número de docentes de calidad vinculados directamente a los programas de regiones y de la modalidad virtual, ya que actualmente este número es escaso y muchos son prestados del modelo presencial, limitando el

desarrollo de una buena docencia, un mayor impulso a la investigación y a la extensión regional.

- ✓ Propender porque las sedes regionales y los coordinadores de los programas virtuales tengan más autonomía, ya que hoy con la excesiva burocracia administrativa que hay, todos los procesos académicos y administrativos, por sencillos que sean se “vuelven eternos”.
- ✓ Buscar mecanismos para que la ruta violeta sea eficiente y que las violencias basadas en genero tengan la respuesta y la celeridad que el tema amerita y que estos procesos no se sigan diluyendo en el tiempo y que no se sigan “escondiendo” bajo los trámites administrativos y burocráticos.
- ✓ Motivar a los estudiantes para ocupar los espacios de participación estudiantil en las diferentes instancias como el Consejo Académico y los Consejos de Facultades, Escuelas e Institutos.
- ✓ Mantener comunicación permanente y abierta con los otros representantes estudiantiles que haya en las Facultades, las Escuelas y los Institutos y con el estudiantado en general.
- ✓ Acompañar a las directivas de la universidad a realizar las gestiones pertinentes ante las instancias municipales, departamentales y nacionales que permita que la Universidad salga de la crisis financiera por la que atraviesa actualmente.
- ✓ Estar atentas a la manera como la universidad prioriza sus recursos económicos, para que estos no se sigan yendo solo a la construcción de obras civiles innecesarias o no prioritarias y se inviertan en la dotación, actualización y mejora de los laboratorios de Docencia, Investigación y Extensión y en la contratación y vinculación de docentes de calidad, etc.
- ✓ Trabajar por el fortalecimiento de unos programas de posgrados pertinentes y de calidad en la modalidad presencial, virtual y en regiones y con unos costos asequibles que permitan a los estudiantes del pregrado seguir su proceso formativo.

Nuestra Representación Estudiantil en el CSU se sustenta en el slogan de:

***“Por una representación estudiantil que ayude a una mejor calidad académica
Investigación, Docencia y Extensión”***